

**Zeitschrift:** Suisse magazine = Swiss magazine  
**Herausgeber:** Suisse magazine  
**Band:** - (2002)  
**Heft:** 159-160

**Rubrik:** Suisses dans le monde

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 22.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Swisses dans le monde

ner la légionellose ou maladie du légionnaire, a été détectée dans l'eau chaude de l'Hôtel Paxmontana de Flüeli-Ranft. L'eau de l'hôtel a fait l'objet d'analyses après le décès en Allemagne d'une touriste américaine atteinte de légionellose qui avait séjourné dans l'établissement.

## VALAIS

• Les forces aériennes suisses n'utiliseront plus l'aérodrome militaire haut-valaisan de Tourtemagne dès 2003. Le groupe aérodrome 3 et l'escadrille 1 de F-5 Tiger stationnés à Tourtemagne seront dissous à fin 2003. L'escadrille 6 de Tiger sera transférée à Payerne. L'aérodrome de Tourtemagne était le dernier en Valais avec Sion à accueillir des avions de combat à réaction.

• La police de Martigny a mis en service une patrouille à cheval. Jusqu'à fin octobre, ses deux membres ont sillonné la ville deux demi-journées par semaine. La police montée a essentiellement patrouillé dans les zones touristiques, mais a aussi paradé lors d'événements particuliers. L'heure est maintenant au bilan.

## VAUD

• Le célèbre peuplier de l'église de Saint-Saphorin a dû être abattu. Sujet depuis plusieurs années à une attaque de champignons qui n'a cessé de croître, l'arbre était particulièrement malade et devenait dangereux. Que l'on se rassure, les cartes postales du village retrouveront très bientôt leur feuillu indispensable puisqu'un nouvel arbre doit prochainement être planté.

## NEUCHÂTEL

• Plusieurs kilos de produits

de chanvre et des milliers de francs en argent liquide ont été saisis lors de perquisitions dans trois magasins spécialisés de La Neuveville, dans le Jura bernois.

## SOLEURE

• Douze personnes ont été blessées dans un grand magasin à Olten, après qu'un employé eut utilisé un spray au poivre pour se défendre contre un malfrat qui avait volé de la viande à l'étalage. Quatre d'entre elles ont dû être hospitalisées.

## LUCERNE

• Des leçons de religion musulmane à l'école primaire sont dispensées, pour la première fois en Suisse, depuis la rentrée dans les écoles de Kriens et Ebikon. Ce projet pilote est possible grâce à la nouvelle loi scolaire lucernoise. Le projet a été lancé par la fédération des organisations islamiques de Lucerne.

## ARGOVIE

• Le maire de la commune de Schlossrued (AG) quitte ses fonctions à la suite de multiples menaces de mort anonymes qui portent atteinte à sa santé. Une plainte pénale contre inconnu sera déposée. À l'origine de ces lettres anonymes qui ressemblent à celles qui ont précédé la tuerie de Zoug, l'administration communale voit une procédure de permis de construire en cours. L'"amman" de Schlossrued, Werner Brönnimann, est âgé de 55 ans. Membre de l'UDC, il est à la tête de l'exécutif communal depuis huit ans.

## HENRIETTE GERMAIN-NICOLET

N.B. Les francs mentionnés sont des francs suisses

## La garde suisse du Vatican s'assombrît...

En attendant un pape de couleur, le très conservateur corps armé, créé en 1506 par le pape Jules II, recrute un garde suisse de couleur.

Adopté par un couple helvète à 4 ans, Dhani Bachmann, à quitté l'Inde pour le coquet village suisse de Hildisrieden ; Dhani n'en reste pas moins Suisse à 100 %.

C'est en côtoyant dans son village les gardes suisses à la retraite que Dhani a eu envie de s'engager.

## Un dur met un corps d'élite au pas.

La Légion étrangère est née en France sous le règne de Louis Philippe par ordonnance du 18 mars 1831. Elle avait pour 1<sup>er</sup> Colonel le Suisse Stoffel, ex-officier de l'Empire.

L'histoire nous rapporte que ce "dur", donna ordre aux gradés de sabrer les traînards. « Une fois 'épouillée', la légion fait bonne figure » dira-t-il plus tard.

## PETITE ANNONCE

Pour participer à des animations visant à mieux faire connaître en France le jeu de Jass, nous cherchons un ou deux joueurs de Jass connaissant bien les règles et les cartes "allemandes", disposés à les expliquer et à encadrer un petit groupe pendant quelques heures à chaque séance.

La prestation, prévue les dimanche 30 mars et 25 mai fera l'objet d'un défraiement

### Pour tout renseignement :

Philippe Alliaume, Suisse Magazine,  
3 rue Berthelot, 92130 Issy-les-Moulineaux.

## Les Décors



Marie Christine Sonnefraud, d'origine nordiste, a vécu une bonne partie de sa vie en Suisse (ses enfants et petits-enfants sont devenus Suisses). Sa cuisine est donc influencée par ses deux patries, offrant un "melting-pot" de plats du terroir franco-suisse.

À proximité de studios de cinéma - d'où l'enseigne - elle pratique les bons achats du marché, cuisine avec sérieux et ne se prend pas pour un génie.

L'ambiance et le décor sont de bon aloi, son mari Pierre assurant la salle avec gentillesse. La petite terrasse est, dès les beaux jours, bienvenue.

L'établissement est en outre cité dans les principaux guides (Bottin gourmand, Champérard, Pudlo, Petit-Renaud, Paris pas cher, etc.).

### Restaurant Les Décors

18, rue Vulpian - 75013 Paris - Métro Corvisart ou Glacière  
Tél. : 01 45 87 37 00 - Fermé dimanche et lundi soir.